

**GROUPE DE PARTICIPATION CITOYENNE – COMMISSION LOCALE DE L'EAU**  
**COMPTE RENDU DE LA SORTIE TERRAIN SUR LA CONTINUITÉ ÉCOLOGIQUE à MONTJEAN**  
**JEUDI 04 JUILLET 2024**

Etaient présents :

DROUILLEAU Françoise, retraitée de Chazé-Henry (Ombrée d'Anjou)  
DROUILLEAU Joël, retraité de Chazé-Henry (Ombrée d'Anjou)  
LACÔTE Sylvain, responsable pôle milieux aquatiques du Syndicat du Bassin de l'Oudon  
LOUAPRE Joseph, ancien maire  
MICHEL Louis, président de la Commission Locale de l'Eau de l'Oudon  
PAILLARD Vincent, maire de Montjean  
ROOKS Justin, agriculteur  
ROUSSARD Alain, Assemblée citoyenne de Craon  
TURPIN Roland, retraité agricole

\*\*\*\*\*

Monsieur Vincent PAILLARD (Maire de Montjean) accueille les participants. Il souligne les échanges fructueux avec le bassin de l'Oudon.

Monsieur Louis MICHEL introduit la réunion du groupe de participation citoyenne à 18h.

Il est évoqué les inondations à Craon et Cossé-le-Vivien de la fin juin. Il est tombé, à Cossé-le-Vivien, 130 mm en 2h30.

Monsieur Louis MICHEL rappelle au groupe la démarche de révision du SAGE ainsi que l'intérêt du groupe citoyen. Il évoque les cinés-débats mis en place par la CLE lors de la période de concertation préalable.

Il indique que le souhait des élus est d'avoir un territoire résilient.

Monsieur Sylvain LACÔTE présente la thématique de la restauration de la continuité écologique et de la morphologie des cours d'eau.

Différents échanges émergent au cours de cette présentation. Des thématiques diverses et variées ont été évoquées.

- Il a été relevé l'importance de défendre la filière viande. La conservation des prairies est liée à cette production, il faut en tenir compte. De plus, le bilan carbone d'une viande est moins important quand il s'agit de pâturage.
- Il a été évoqué la question des haies et des talus. La disparition des haies est liée au remembrement. Aujourd'hui, le monde agricole évolue et il faut en replanter. Il est noté un manque d'information sur la question des talus.
- Il faut défendre la filière bois qui est en construction.
- Il est important de communiquer à destination des jeunes. Il y a un problème de connaissance.

Il n'a pas été relevé de remarques particulières concernant la restauration de la continuité écologique et la restauration de la morphologie des cours d'eau.

Ensuite, le groupe de participation citoyenne s'est rendu sur le site.

Monsieur Sylvain LACÔTE présente le projet porté par la commune de Montjean et le Syndicat du Bassin de l'Oudon.

Le Syndicat a réalisé des travaux de la restauration de la morphologie du lit mineur (recharge en granulats, banquettes latérales, retalutage des berges) et de la continuité écologique (effacement de deux clapets).

Le projet a également mis l'accent sur l'intégration paysagère des aménagements et les cheminements.



*Retalutage des berges de l'Oudon en pente douce*



*Création d'une banquette latérale*

Monsieur Louis MICHEL clôt la réunion du groupe citoyen à 19h30.